Vormort.

Negerstämme in kurzen Berichten aus meinem

kurze Andenlungen geben, weil wir Williendre

uns ja ausschlieblich mit unsern Standespflichten

Men nergelbe mir alfo, wenn ich in oleser

abgeben musten.

Da der Verfasser dieses Büchleins sich durch drei volle Jahre als Missionar am Weißen Flusse aufgehalten und nun wieder glücklich in seine Heimet zurückgekommen, so konnte er den Vitten seiner Freunde und Wohlthater nicht widerstehen, ihnen seine Erfahrungen schriftlich kurz mitzutheilen. Man erwarte aber nicht eine vollständige Beschreibung der Länder Genstral Afrika's; denn weil über Sudan schon ein Rußegger und später Brehm so tresslich geschrieben, so sehe ich von diesen Länzdern ganz ab, und spreche blos vom Neger: Gebiete des Weißen Flußes. Doch auch hier kann ich von der Pflanzen: und Thierwelt nur